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今日德州

高铁新区开发带动周边快速转型

“最近的村庄”新开20家超市
本报记者 牟张涛 孙婷婷
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出售抵顶新车

本报6月28日
讯 (记者 牟张涛)

高铁开通后拉
近了德州与京津
沪等经济发达地
区的时空距离。28

日，记者采访了解
到，高铁开通对德
州房地产、餐饮行
业等均有带动作
用，因配套设施不
是很完善，其带动
作用并没有预期
的理想。

28日，嘉城房
地产开发公司的
副总经理程素玲
告诉记者，高铁开
通对德州交通、旅
游、经济各方面都
有促进，“德州相
对其他发达城市
生活成本较低，整
洁的生活环境对
人们也有很大吸
引 力 。”程 素 玲
说，高铁开通对房
地产的带动已有
所体现，“之前很
少有京津和济南
的市民来德州购
房，自从高铁开通
以来，京津地区和
济南的市民在我
们公司的购房量
占到公司总售量
的8%左右。”程素
玲说，其中有来德
州定居的，也有在
北京等地区工作，
在德州购房居住
的 ，“ 工 作 在 京
津，居住在德州已
有所体现，相信随
着高铁集聚效应
的扩大，这个方面
会越来越得到体
现。”

同时，程素玲
坦言，因为高铁的
各项配套设施还

不够完善，高铁的
带动和集聚效应
就显得相对薄弱，
对德州各方面尤
其是房地产的带
动还不够理想，未
达到高铁开通之
前，房地产企业对
高铁带动的预期
目标。

对此，瑞康房
地产开发公司的
总经理吕荣芝也
很赞同，“一直在
关注着高铁新区
的建设，相信随着
各项配套设施的
完善，房地产开发
公司会大手笔投
入。”吕荣芝说，目
前还多持观望态
度。

采访中，记者
了解到，除对房地
产行业的带动作
用不太理想外，不
少酒店的负责人
也称，高铁开通带
来不少宾客，他们
也通过加强员工
培训来抢占高铁
宾客制高点，但同
时也称，高铁开通
一年对餐饮业有
带动，但未达到预
期目标，“高铁开
通以来，顾客接待
量确实有提升，其
中有高铁的带动，
同时也有诸如服
务质量持续提升
等带来的拉动效
应。”富豪康博营
销部工作人员称，
虽然未达到高铁
开通前对高铁带
动作用的预期，但
很看好市场前景，

“高铁带来的影响
是深远的，不可能
立竿见影。”

受配套设施不完善等因素影响

房产餐饮低于

高铁收益预期

让乘客变顾客

村民经商忙挣钱

“村里扩路，超市就先搬
到这儿了，店面比以前小，但
生意却比以前好上3倍都不
止。”26日，袁桥镇牟庄村腾飞
超市的老板赵玉霞说，“我们
就要住楼了，原来的住房都
要重新规划，等最终确定好
位置，就把店铺改成个大超
市。”赵玉霞说，和她有类似
想法的店铺老板不少，“现在
做超市生意的比以前多了，
以前只有两家，这一年就新
开了将近20家。”赵玉霞说，

“以后附近的村子要和我们村
合并成立牟庄社区，生意肯定
差不了。”

红火火商店的老板徐淑
芬说，高铁开通后给店里带来
了很大客流，现在天气炎热，
修建高铁配套设施的工人以
及搭乘高铁的乘客都是她的
顾客。

经营农家包子店的陈子
芬说，高铁开通后，她经营的
包子铺从袁桥镇转移到了牟

庄村，生意也比以前好很多。
牟庄村村委书记牟士山

说，“高铁经过咱们村，带来的
好处是实实在在的。”德州东
站建设时占去了村里几乎一
半的土地，耕地少了，村民的
收入却比以前提高了。现在村
里有八台挖掘机，在高铁附近
的公司干活，有的村民经过培
训后，到德州东站做保洁员，
也有在附近开店经商的，“高
铁给带来了商机，村民们也都
忙着抓好机会挣钱。”

合村并居住高楼

村民变身城里人

“高铁就在我们村，说起
来也有成就感。”陈子芬说，她
的儿子在山东科技大学读书，
乘坐高铁回家很方便，孩子坐
车直接就可以坐到家门口，不
用像之前那样需要先坐到老
火车站，再转车回家。

牟士山说，按照之前的规
划，包括牟庄村在内的15个村
庄要合村并居，成为牟庄社
区。他指着身后在建的居民楼
说，“今年年底，社区居民就要

搬到楼上住，包括健身设备等
都很全。”牟士山说，也会设置
小学和老年人活动中心，“以
后组织文化进社区等活动，让
村民真正成为城里人。”

“合村并居后，空出的土
地也会得到最大程度利用。”
牟士山说，他们村的“主干道”
是东风东路，目前正在拓宽并
硬化，两边的非机动车道正在
修建，“村民住上楼后，原来居
住的位置会建起大型商场，成
为商业区。”

今年87岁的牟庄村村民
张洪木每天都要拄着拐杖出
来遛弯，看看德州东站，看看
在建的居民楼，也设想自己住
上楼房的感觉，“活了大半辈
子，还能在家门口见到高铁，
住上高楼，高兴！”

基础设施逐渐完善

将重点抓招商引资

德州经济技术开发区把
高铁新区作为融入高铁时代、
集聚现代产业的重要载体和
平台。27日，经济技术开发区
工作人员介绍说，目前，高铁

新区核心区20 . 5平方公里内
道路及配套设施、站前广场、
村庄改造等重点工程，投资数
十亿，创历史新高。

工作人员介绍说，总长65
公里的七纵八横主干道及减
河东西大堤南延工程多数已
建成通车，水电暖气等配套管
网同步跟进，全面搭起了新区
路网框架，初步具备了承载项
目的条件。高铁新区的公用设
施，污水处理厂续建工程竣工
投用，区域锅炉房和垃圾处理
厂前期准备基本完成。

此外，总投资7亿元的高
铁广场一期如期投用，二期正
在建设，成为德州的新地标。
减河湿地二期工程及东方红
路、东风东路、中傲大道太阳
能路灯安装完成，进一步展现
了水郡广川、太阳之城的风
采。

“下一步，将重点突出招
商引资。”工作人员说，目前，
通过调整充实高铁中心、新能
源和生物产业基地、境内外招
商局、驻沪办力量，新成立了
央企办、广州办、台办等，对应
德州市13条产业线组建了对
接机构。

牟庄村是离德州东站最近的一个村庄，高铁开通一年，村里的道路变宽了，居民

生活富裕了，古朴传统的村子里注入了现代化的新鲜气息。包括牟庄村在内的高铁新

区乃至整个经济技术开发区，都乘高铁时代之势快速发展。

不觉间，德州高铁已
走过一年，一年相对于历
史长河只是短短的一瞬，
但高铁开通给我们的改
变却已初见端倪。

市内交通和高铁交
通的强力对接，东风东路
东延、高铁新区七纵八横
主干道逐步通车都是可
喜的变化，德州旅游让更
多的人来到德州并爱上
德州，德州东站站前广场
一期如期投用，二期正在

建设，正在成为德州的新
地标，德州经济迈的步伐
更加坚实，这些成绩的取
得，高铁功不可没。

每个人都在希冀高
铁能够持续并给予德州
更大的推动力，这需要高
铁的各项配套设施不断
完善，这需要时间，也需
要相关部门加快高铁附
近各项配套设施的建设，
让高铁更充分地发挥自
己的魅力，进而更好地服

务德州经济发展。这需要
时间，我们能做的是将每
一步走得踏实，并尽力迈
大步伐。

搭乘高铁这一年，
我们欣喜地看到了各种
变化和成绩，虽然对房
地产、餐饮等行业的带
动作用并没有达到预期
的效果，但其意义必定
是深远的，我们期待搭
乘高铁的德州经济生活
会更美好！

格结束语

还有很长的路要走
本报记者 牟张涛

高高铁铁开开通通促促使使周周围围的的村村庄庄改改造造进进程程加加速速，，成成片片的的楼楼房房拔拔地地而而起起。。 本本报报记记者者 马马志志勇勇 摄摄
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